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□记者 童英晓

马路边、公园旁、公交车站点的

报刊亭，曾经是很多市民购买图书报

纸的好去处。报刊亭里的报纸、杂志

是读者的精神食粮。如今这样的报

刊亭却日渐减少。数据显示，我市从

2010 年 40 多 个 锐 减 至 目 前 的 10

个。7 日，记者走访我市多家报刊亭

以及相关部门，希望给这个城市文化

生态的“神经末梢”寻找一条出路。

市民——
购买书刊诸多不便

市民林女士是个时尚达人，平时

经常购买《瑞丽服饰美容》杂志，作为

穿衣打扮的参考。“前几年家门口就

有报刊亭，每有新杂志上市，我都会

购买。可现在街头报刊亭寥寥无几，

有时为了买本杂志，特意跑到离家很

远的报刊亭，着实不方便呀。”她说。

像林女士这样的市民还不在少

数。诚然，随着新媒体的崛起，纸媒

的受众也受到冲击，但总有一部分

人，喜欢每天品读带有墨汁味儿的书

刊。“我每天还是坚持阅读报纸，虽然

打开手机就可阅读到相关新闻，但总

感觉没有纸质的来得实在。以前每

天都会在报刊亭上购买报纸，现在报

刊亭减少了，因购买不方便，只能有

针对性地选择订购一两份报纸。”市

民徐建永坦言。

记者在火车站碰到刚下火车的

贵州人彭建。他说，下火车第一件

事，就到报刊亭买份《永康日报》，因

为报纸上有很多招工信息，或许会给

他找工作带来帮助。他还告诉记者，

去年的工作就是从《永康日报》招工

广告上找到的。

经营者——
经营举步维艰

在采访中，多位经营报刊亭的业

主表示，现在生意越来越难做，如果

仅靠卖书报的话，一年下来亏本一二

万元也是挺正常的，为了维持生计，

只能兼买饮料、玩具等一些辅助商

品，填补亏空。

一位不愿透露姓名的经营业主

说，现在只能靠卖水、卖饮料撑着，要

不然早就关门了。面对一些老读者

的不满，她也表示很无奈。“现在来买

书报的人真的不多，大家都到手机上

看，而有些人也只是到我这里来翻翻

报纸，并不会购买。”他说。

记者在多家报刊亭上看到，报刊

亭两侧写着“充值、购买机票、代缴水

电费⋯⋯”等多项服务。在采访中发

现，现在来报刊亭办理这些服务的人

并不多。“以前来充电话费的人很多，

现在随着互联网的普及，大家可以在

手机上充值，无需再买张充值卡了。”

在妇保院旁经营报刊亭的经营者

说，“虽然书报的销售不理想，但通过

其他商品的销售，一个人的工资也还

是有的，就当作是给别人打工赚点工

资。”

相关部门——
制约因素众多

从 2010 年的 40 多个报刊亭锐

减至 10 个，到底是什么原因呢？记

者采访了相关部门。

邮政局作为报刊亭的管理部门

之一，他们认为政府层面出于城市规

划等多方因素考虑，对报刊亭采取关

停迁移也属在理，但报刊亭是公共文

化服务的重要载体，是城市文化之

窗，如果想要将报刊亭打造为一个城

市地标，政府部门要给予大力扶持

外，如拓宽其经营范围，提供用电便

利等。

据介绍，该局也曾计划在我市几

个人口密集小区开设报刊亭，但由于

涉及部门较多，相互间沟通不是很顺

畅，导致实施计划一次次延后。“设置

报刊亭涉及城市规划、建设、道路交

通、城管、工商、消防等部门，需要一

一去协调。因此，迫切需要一个政府

层面的管理部门来牵头协商解决。”

该负责人说。

市城市管理行政执法局城管科

负责人说，之前关停了 30 多家报亭

刊，主要是为了配合城市改造，集中

整治“三乱”。因为很多报刊亭确实

存在超范围经营、乱贴广告、乱堆乱

放行为，影响市容市貌，而且与城市

建设不协调。“当然，后续如果能整体

规划，相关部门各尽其责，经营者有

序经营，既能把其打造成一个有品味

的街角小品，也为市民品读精神粮食

提供方便，必将会成为一道城市靓丽

的风景线。”他说。

效益下降，8年间数量从40多个锐减至10个

市民期待报刊亭转型升级破困局

对于报刊亭日渐消失这个现

象，有人认为，这是科技进步社会发

展的必然趋势；有人认为，如今年轻

人一味追求手机阅读的短平快，忽

视传统的阅读，是文化沙漠化的一

种表现；也有人认为这是大趋势，应

顺其自然发展，不应过分看重。

记者认为，报刊亭虽然小，但其

建设好坏却关乎一个城市的文化品

位。虽然在新媒体冲击下，市民阅

读习惯发生改变，但还是有一大部

分人钟情于纸媒的阅读。再者，一

个城市应满足不同层次的阅读人群

的需求，不能将作为文化重要载体

的报刊亭边缘化。

有关部门不应该仅仅将报刊亭

看成是“卖报纸”的，更应该把它作

为文化大繁荣的重要一环来抓，将

其列入城市公用基础设施建设规

划，研究制定有效的扶持政策，协调

解决报刊亭建设中各部门多头管理

问题。

在采访中，多数市民都表示，以

前的不少报刊亭建在步行道上，影

响行人出行，而且不少亭子的广告

喷绘日晒雨淋后破旧不堪，影响市

容市貌，确实应该关闭整治。希望

能经过新一轮的规划与整治，转型

升级的报刊亭能重新回到城市生活

中。

■记者手记

新闻热热一度

早产近两个月的三胞胎
全部康复出院

家属感谢
医生精心救治
□记者 李梦楚 通讯员 周婧倩

本报讯 7日，从市一医传来好信息，

不久前刚刚出生的早产三胞胎全部平安

出院了。

1 月 26 日，孕龄只有 32 周的孕妇因

胎膜早破、重度妊娠期肝内胆汁淤积，三

胞胎兄妹不得不提前来到这个世界上。

接到产科通知，新生儿科全体医护人员

严阵以待，等待孩子降生。由于早产近

两个月，三胞胎出生体重仅有 1.7 千克、

1.66 千克、1.37 千克，他们的肺发育不成

熟，呼吸非常困难。医护团队及时调整

治疗方案，让三胞胎迈过最凶险的一道

坎——呼吸窘迫综合征和支气管肺发育

不良。

市一医新生儿科主任周建说，照顾

好早产三胞胎是个大工程。营养管理的

好坏直接影响早产儿的生存质量，但早

产儿有别于正常足月新生儿，经口喂养

非常困难，可能出现坏死性小肠结肠炎，

出现各种并发症，危及生命。

与家属充分沟通后，家属每日送来

母乳，医生从微量喂养开始，逐渐加量，

同时给予静脉营养支持，确保三胞胎生

长发育需求。三胞胎体重顺利增长，经

检查评估达到出院指征。近日，老三康

复出院了。家长带着前几天出院的老

大、老二回医院复查，指标正常。

三胞胎的家长握着医护人员的手激

动地说：“三个宝宝都康复出院了，我们

既高兴又激动，感恩新生儿科医护人员

的专业治疗和悉心照顾。”

作为文化重要载体不能边缘化

3D墙绘壮观漂亮
近日,记者在花街镇溪边汪村一农

户墙上看到了一幅山水墙绘,有栩栩如

生的飞鸟、船只，一条瀑布从上而下,显

得格外壮观漂亮。据主户介绍，这墙

绘是前段时间完工的，有15米高、30多

平方米大，采用3d绘图，立体感十足。

记者 林群心 摄


